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委員長：浅井英昭　　副委員長：中川喜文　　　　　　　
伊藤恵子　伊藤久夫　宇藤久子　加藤則之　森口達也　

議会だよりをご覧いただきありがとうございます。
議会だより編集委員会では、市民の皆さまに議会での質疑応答や議決結果な
ど、分かりやすい紙面作成をおこなってまいります。ご意見·ご要望などがご
ざいましたら、ぜひともお聞かせください。
これからも市民の皆さまが住んでよかったと感じていただけるようなまちづく
り、そして市民生活の向上を目指して尽力してまいりますので、今後ともどう
ぞよろしくお願いいたします。

 

★印は、クローバーテレビの生中継および午後７時からの再放送を予定しています。（121チャンネル）
・会議は午前9時から開催します。　
・日程は変更になる場合があります。
・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。☎55－9858

令和４年第２回
臨時会 議決結果

インターネットで
議会が見られます

土金木水火月日

令和5年 第1回定例会 開催予定

令和4年11月15日に、令和4年第2
回臨時会が開催され、「令和4年度
津島市一般会計補正
予算（第8号）」を
賛成者全員で可決し
ました。

市議会のホームページでは、本会議の録画映
像を見たり、会議録を読んだりすることがで
きます。また、過去の議会だ
よりを読むこともできます。
スマートフォン·タブレットで
もご覧いただけます。
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第4回定例会では、議案25件、人事案件3件、
議員提出議案2件を可決､同意しました。
また、請願1件は不採択となりました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。議決結果 議決結果 
第4 回定例会

会期：11月28日から12月20日まで

※ 議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成 ×：反対

※ 議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成 ×：反対
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議員提出議案2件を可決､同意しました。
また、請願1件は不採択となりました。
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討
論 ※ 議決結果については、2・３ページを参照してください。

このような理由で、        しました 賛成・反対 

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問 しました 

議案第53号　地方公務員法の一部を改正
する法律の施行に伴う関係条例の整備に
関する条例の制定

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
市の職員の定年の年齢を段階的に65歳まで

引き上げるとともに、必要な事項を定めるもの
であり、賛成。ベテラン職員の活用には、各部
署が必要とする人員の把握が重要だが、できて
いないので、人事担当で把握すること。

議案第54号　個人情報の保護に関する法律
施行条例の制定

日本共産党議員団　伊藤恵子　（反対）
自治体がもつ膨大な個人情報を企業が利活用

しやすくするため、障害となる自治体の個人情
報保護条例を全国一律のルールで一元化するも
の。憲法の定める地方自治の本旨に反し、条例
制定権を不当に制限するものである。

議案第55号　情報公開・個人情報保護
審査会条例の制定

日本共産党議員団　伊藤恵子　（反対）
法改定に伴い、独立規制機関である個人情報

保護委員会が、民間事業者、国の行政機関、独
立行政法人等、地方公共団体等の4者における
個人情報の取り扱いを一元的に監視し監督する
もので、市の審査会の役割が後退する。

議案第56号　職員の給与に関する条例の
一部改正

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
55歳を超える職員の昇給を停止する改正で

あり、モチベーションの低下が懸念されるが、
全国的な状況を踏まえるとやむを得ないものと
理解できる。ただし、モチベーションを維持す
るための新たな施策を実施するべき。

議案第62号　市民病院事業の設置等に
関する条例の一部改正

日本共産党議員団　太田幸江　（賛成）
小児科の常勤医師が不在になり、重度心身

障がい児の一時的預かりサービスや小児科の
入院・時間外診療や産科が廃止になった。こ
の条例改正は現状に合わせるためであるが、
これら事業の再開を強く要望する。

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
市民病院事業の設置目的および組織に関す

る規定を現状に合わせるための改正であり、
賛成。組織については７月の機構改革の際に
訓令の改正で対応したことに疑義があった。
適切・十分な議案を提案するよう求める。

議案第67号　一般会計補正予算（第９号）

公明党つしま　森口達也　（賛成）
交通安全対策費の光熱費であるが、市が管

理する道路照明灯へESCO事業を導入し、一
斉LED化により、電気料金高騰による影響な
どを勘案しても年間約225万円の経費削減は
非常に大きな事業効果である。

宇藤久子　（賛成）
有権者の投票環境を整備し、投票率の向上

を図るため、従来の市役所に加えて、新たに
市内商業施設であるヨシヅヤ津島本店に期日
前投票所が開設されることになった。有権者
の投票率のアップにつながることから賛成。

議案第72号　市民病院事業会計補正予算
（第２号）

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
電力価格高騰は、全国で発生している。ま

た、電気は、診療・治療そして病院運営に必
要不可欠である。今回の電気料金高騰を受け
て、市民病院においては、いっそうの省エネ
ルギー対策を推進することを期待し賛成。

議案第77号　一般会計補正予算（第10号）

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
児童保護対策の送迎用バス安全装置設置費

用補助、こどもの見守りタグ導入費用補助、
子育て支援対策の妊娠・出産・子育てへの支
援は、子どもや保護者など、支援が必要な
方々の安心・安全に寄与するため賛成。

議員提出議案第７号　議会個人情報保護
条例の制定　

日本共産党議員団　太田幸江　（反対）
本条例は、国や自治体が持つ膨大な個人情

報のデータを企業に開放し、企業の利益につ
なげるために制定されたデジタル改革関連法
に対応してつくられている。自治体独自で作
り上げてきた条例を充実させるべき。

請願第３号　「不登校児童生徒に対して
多様な学習機会の確保のための経済的支援
制度の確立を求める意見書」の採択を
求める請願

公明党つしま　森口達也　（反対）
こども基本法案に対する附帯決議が6月14

日に出され、11月11日に「超党派多様な学
びを創る議員連盟」が発足し、動き出してい
るので、今後の国の動向を注視すべきである。

日本共産党議員団　太田幸江　（賛成）
文科省は「不登校児童生徒の一人一人の状

況に応じて、多様な教育機会を確保する必要
がある」と通知している。子どもたちが経済
的理由で自分に合った学びの場をあきらめる
ことがないように経済的支援が必要である。

改革クラブ
沖　　廣

これからのまちづくりの件

Ｑ 天王川公園のハード面が
充実しても、真の魅力とは
ならない。地域を巻き込む
ソフト面について、令和５
年度以降の施策はどう展開
していくのか。

Ａ建設産業部長
ソフト面の事業の充実が

重要と考える。花の植栽を進
めるなど、四季折々の花が楽
しめる企画や、野菜やハンド
メイド雑貨を販売するマル
シェ、誰もが参加できる健康
づくりのイベント等を定期的
に開催する予定。

Ｑ津島駅から神社までの天王
通りの回遊時間が長くなれ
ば、魅力も増えると思うが、
歩行空間にどのようなものが
あった方がいいのか、社会実
験のアンケート結果を踏ま
え、どうしていくのか。

Ａ建設産業部長
天王通りは、現状自動車

中心の道路空間になってい
るので、人中心の再整備が
必要である。特に天王通り
沿線に緑が少なく、歩道も
狭いので、現在県と無電柱
化に向けて協議を進めてい
る。また、スピード感を
持って実施することが重要
であることから、旧いちい
信用金庫天王通支店をまち
歩きの立ち寄り機能を備え
た施設に整備し、回遊性を
高めていく。

Ｑ 市の将来について、どの
ような構想を描いているの
か。

Ａ建設産業部長
駅周辺のまちづくりは、

津島の歴史、文化を活か
し、官民連携により、住む
人に加え、働く人、遊ぶ人
など持続的に存在するまち
を目指す。神社南門一帯の
観光ターミナル機能の整
備、旧いちい信用金庫天王
通支店、観光交流センター
一帯のシビック・プライド
醸成拠点の整備に向け、民
間へのサウンディング調査
を既に進めている。
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討
論 ※ 議決結果については、2・３ページを参照してください。

このような理由で、        しました 賛成・反対 

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問 しました 

議案第53号　地方公務員法の一部を改正
する法律の施行に伴う関係条例の整備に
関する条例の制定

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
市の職員の定年の年齢を段階的に65歳まで

引き上げるとともに、必要な事項を定めるもの
であり、賛成。ベテラン職員の活用には、各部
署が必要とする人員の把握が重要だが、できて
いないので、人事担当で把握すること。

議案第54号　個人情報の保護に関する法律
施行条例の制定

日本共産党議員団　伊藤恵子　（反対）
自治体がもつ膨大な個人情報を企業が利活用

しやすくするため、障害となる自治体の個人情
報保護条例を全国一律のルールで一元化するも
の。憲法の定める地方自治の本旨に反し、条例
制定権を不当に制限するものである。

議案第55号　情報公開・個人情報保護
審査会条例の制定

日本共産党議員団　伊藤恵子　（反対）
法改定に伴い、独立規制機関である個人情報

保護委員会が、民間事業者、国の行政機関、独
立行政法人等、地方公共団体等の4者における
個人情報の取り扱いを一元的に監視し監督する
もので、市の審査会の役割が後退する。

議案第56号　職員の給与に関する条例の
一部改正

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
55歳を超える職員の昇給を停止する改正で

あり、モチベーションの低下が懸念されるが、
全国的な状況を踏まえるとやむを得ないものと
理解できる。ただし、モチベーションを維持す
るための新たな施策を実施するべき。

議案第62号　市民病院事業の設置等に
関する条例の一部改正

日本共産党議員団　太田幸江　（賛成）
小児科の常勤医師が不在になり、重度心身

障がい児の一時的預かりサービスや小児科の
入院・時間外診療や産科が廃止になった。こ
の条例改正は現状に合わせるためであるが、
これら事業の再開を強く要望する。

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
市民病院事業の設置目的および組織に関す

る規定を現状に合わせるための改正であり、
賛成。組織については７月の機構改革の際に
訓令の改正で対応したことに疑義があった。
適切・十分な議案を提案するよう求める。

議案第67号　一般会計補正予算（第９号）

公明党つしま　森口達也　（賛成）
交通安全対策費の光熱費であるが、市が管

理する道路照明灯へESCO事業を導入し、一
斉LED化により、電気料金高騰による影響な
どを勘案しても年間約225万円の経費削減は
非常に大きな事業効果である。

宇藤久子　（賛成）
有権者の投票環境を整備し、投票率の向上

を図るため、従来の市役所に加えて、新たに
市内商業施設であるヨシヅヤ津島本店に期日
前投票所が開設されることになった。有権者
の投票率のアップにつながることから賛成。

議案第72号　市民病院事業会計補正予算
（第２号）

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
電力価格高騰は、全国で発生している。ま

た、電気は、診療・治療そして病院運営に必
要不可欠である。今回の電気料金高騰を受け
て、市民病院においては、いっそうの省エネ
ルギー対策を推進することを期待し賛成。

議案第77号　一般会計補正予算（第10号）

公明党つしま　本田雅英　（賛成）
児童保護対策の送迎用バス安全装置設置費

用補助、こどもの見守りタグ導入費用補助、
子育て支援対策の妊娠・出産・子育てへの支
援は、子どもや保護者など、支援が必要な
方々の安心・安全に寄与するため賛成。

議員提出議案第７号　議会個人情報保護
条例の制定　

日本共産党議員団　太田幸江　（反対）
本条例は、国や自治体が持つ膨大な個人情

報のデータを企業に開放し、企業の利益につ
なげるために制定されたデジタル改革関連法
に対応してつくられている。自治体独自で作
り上げてきた条例を充実させるべき。

請願第３号　「不登校児童生徒に対して
多様な学習機会の確保のための経済的支援
制度の確立を求める意見書」の採択を
求める請願

公明党つしま　森口達也　（反対）
こども基本法案に対する附帯決議が6月14

日に出され、11月11日に「超党派多様な学
びを創る議員連盟」が発足し、動き出してい
るので、今後の国の動向を注視すべきである。

日本共産党議員団　太田幸江　（賛成）
文科省は「不登校児童生徒の一人一人の状

況に応じて、多様な教育機会を確保する必要
がある」と通知している。子どもたちが経済
的理由で自分に合った学びの場をあきらめる
ことがないように経済的支援が必要である。

改革クラブ
沖　　廣

これからのまちづくりの件

Ｑ 天王川公園のハード面が
充実しても、真の魅力とは
ならない。地域を巻き込む
ソフト面について、令和５
年度以降の施策はどう展開
していくのか。

Ａ建設産業部長
ソフト面の事業の充実が

重要と考える。花の植栽を進
めるなど、四季折々の花が楽
しめる企画や、野菜やハンド
メイド雑貨を販売するマル
シェ、誰もが参加できる健康
づくりのイベント等を定期的
に開催する予定。

Ｑ津島駅から神社までの天王
通りの回遊時間が長くなれ
ば、魅力も増えると思うが、
歩行空間にどのようなものが
あった方がいいのか、社会実
験のアンケート結果を踏ま
え、どうしていくのか。

Ａ建設産業部長
天王通りは、現状自動車
中心の道路空間になってい
るので、人中心の再整備が
必要である。特に天王通り
沿線に緑が少なく、歩道も
狭いので、現在県と無電柱
化に向けて協議を進めてい
る。また、スピード感を
持って実施することが重要
であることから、旧いちい
信用金庫天王通支店をまち
歩きの立ち寄り機能を備え
た施設に整備し、回遊性を
高めていく。

Ｑ 市の将来について、どの
ような構想を描いているの
か。

Ａ建設産業部長
駅周辺のまちづくりは、

津島の歴史、文化を活か
し、官民連携により、住む
人に加え、働く人、遊ぶ人
など持続的に存在するまち
を目指す。神社南門一帯の
観光ターミナル機能の整
備、旧いちい信用金庫天王
通支店、観光交流センター
一帯のシビック・プライド
醸成拠点の整備に向け、民
間へのサウンディング調査
を既に進めている。
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一
般
質
問

イベント「えきまえVIP」
の社会実験の目的と各拠点で
行われた催しの内容は。

建設産業部長
市民活動団体や地元県立
高校の学生、民間企業などの
協力のもと、まちなかを歩く
目的地、歩きたくなる仕掛け
を実験的に津島駅周辺に展開
して、まちなかを回遊するう
えでの課題や必要な機能の検
証を行った。
催しの内容は、名古屋鉄

道によるグッズ販売や撮影会、
市内の子どもたちが商品の販
売体験を行う子ども縁日、コ
メダ珈琲等のキッチンカー出
店が行われた。
また、高校生の演劇発表、
筝曲演奏会、写真展示や放課
後児童クラブの毛織ワーク
ショップ、名鉄バス乗車体験
などが行われた。

今後の社会実験の予定は。

建設産業部長
平日を含め、もう少し長
期的に開催し、通勤・通学者
や日常生活において駅に必要
な機能の検証を行いたいと考
えている。

社会実験を踏まえ、今後
の展望・意気込みは。

建設産業部長
今回の社会実験により、
天王川公園、津島神社、観光
交流センターおよび旧いちい
信用金庫天王通支店、津島駅
の４つの核に拠点機能を整備
することにより、飛躍的に回
遊性が向上し、市民の皆さま
にも、そのことを実感いただ
き、本市のまちづくりの推進
に対する期待が一層高まった
と感じている。４つの核の拠
点機能の整備にスピード感を
持って取り組んでいく。

その他の質問
・防災に関する件
・下水道に関する件
・歴史まちづくりについて

津島駅周辺は市街化区域
で、いつ都市計画決定され
たのか。

建設産業部長
昭和45年11月である。
　
用途地域や建ぺい率、容
積率はどのような基準で定
められるものなのか。県も
しくは市町村、どちらの権
限の下、指定することがで
きるのか。

建設産業部長
県との協議は必要だが、
地域の実情や特性に即して
市町村が都市計画として定
めることができる。
　
津島駅周辺の次のステー
ジに向けた今後の方針につ
いては。
　
建設産業部長
正面玄関となる都市拠点
として、津島駅周辺におい
ては商業、業務、住宅のほ
か、公益施設や医療などさ
まざまな都市機能が集積し、
高い人口密度を有する当市
の正面玄関に向けて、今年
度から実行している津島駅
周辺のまちづくり構想に基
づき、施策を展開している。
　　　　　

駅の東西を含めた市街地
環境として、次のステージ
に向けた道筋については。
　
市長
市の正面玄関の実現に向
け、土地の高度利用を含め
市街地環境の整備などに取
り組んでいく。
食べる、遊ぶ、泊まるな
ど市街地内でさまざまな産
業連携が生まれてくると確
信をしている。市街地内で
高い生産性を生み出すため、
都市計画と都市経営の要素
で次のステージに向けた施
策を進める。
市民の皆さまにお約束し
た津島正面玄関、津島玄関
構想を力強く進めていく。
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Q
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Q
A

A

A
Q

Q

市の新たなまちづくりに
向けた社会実験に関する件

津島駅周辺の開発の
今後の展開について

教育支援センターとはど
んな施設か。 

教育委員会事務局長
市内小・中学校に在籍し、
心理的、情緒的な要因によ
り登校していない、または
できない状態にある児童・
生徒およびその保護者を対
象として、適正な相談、助
言および指導を行う施設。

不登校児童生徒に対する
支援の見解は。

教育委員会事務局長
早期発見、早期対応、そ
の児童・生徒にあった方法
で解決していく。

通室の手段は。

教育委員会事務局長
徒歩や自転車、または遠
くに住んでいる児童・生徒
は家族の送迎やバス利用。

教育支援センターがある
生涯学習センターの最寄り
のバスの停留所は。

市長公室長
生涯学習センターから東
へ約 500ｍの停留所。

過去には生涯学習セン
ター正面にバス停があった

が廃止の理由は。

市長公室長
巡回バス検討委員会にお
いて運行ルート等の見直し
を検討し、令和 2 年 9 月
30日をもって廃止した。

生涯学習センターには図
書館や子育て支援センター
などさまざまな施設もある
ため、正面にバス停を設置
していただきたいが見解は。

市長公室長
より多くの方に快適に利
用していただけるよう、ふ
れあいバスの乗降者数等に
ついて分析・評価し、今回
の内容を含め、多数の要望
があれば、検討を行ってい
く。
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Q

Q

A

A

Q

A

A

A

Q

Q

Q児童生徒の支援に関する件

新市民クラブ
中川喜文

Q

宇藤久子

▲えきまえVIP

服部哲也
津島自由クラブ

子育て支援について

妊娠期から出産、子育て
まで一貫した伴走型相談支
援の充実と、経済的支援と
して妊娠届出時、出生届出
時を通じて、計10万円相当
が令和４年４月以降に出産
した人を対象に支給される
が、どのような手順で進め、
懸案事項は何か。

健康福祉部長
出産・子育て応援交付金
について、国は、早期に対
象者に支援を届けることを
目指すとしており、市にお

いても早期に事業を開始で
きるよう、スケジュールの
組み立てや必要経費の洗い
出しを行い、速やかに補正
予算で対応していきたい。
なお、懸案事項は、事業
の開始日が自治体によって
異なることから、転入・転
出者の取り扱いについては
全国で統一が必要であると
考えている。

伴走型相談支援に関して、
当市は、子育て世代包括支
援センター事業がそのよう
な取り組みをしていると思
うが、詳しい内容は。

健康福祉部長
妊娠時から子育て期まで
のさまざまなニーズに対し、
切れ目のない支援を提供す

ることを目的としており、
妊娠、出産、育児に関する
相談や支援を行っている。

支援の充実を図るこの伴
走型相談支援と経済的支援
の一体的事業を早急に補正
予算に計上し、実施するこ
とを要望するが。

市長
子育てをするなら津島と
言われるよう早急に詰め、
補正予算を計上する。

その他の質問
・健康推進に関する件
・高齢者施策に関する件A

Q

A

A

Q

Q
公明党つしま
森口達也

一
般
質
問

一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 
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一
般
質
問

イベント「えきまえVIP」
の社会実験の目的と各拠点で
行われた催しの内容は。

建設産業部長
市民活動団体や地元県立
高校の学生、民間企業などの
協力のもと、まちなかを歩く
目的地、歩きたくなる仕掛け
を実験的に津島駅周辺に展開
して、まちなかを回遊するう
えでの課題や必要な機能の検
証を行った。
催しの内容は、名古屋鉄

道によるグッズ販売や撮影会、
市内の子どもたちが商品の販
売体験を行う子ども縁日、コ
メダ珈琲等のキッチンカー出
店が行われた。
また、高校生の演劇発表、
筝曲演奏会、写真展示や放課
後児童クラブの毛織ワーク
ショップ、名鉄バス乗車体験
などが行われた。

今後の社会実験の予定は。

建設産業部長
平日を含め、もう少し長
期的に開催し、通勤・通学者
や日常生活において駅に必要
な機能の検証を行いたいと考
えている。

社会実験を踏まえ、今後
の展望・意気込みは。

建設産業部長
今回の社会実験により、
天王川公園、津島神社、観光
交流センターおよび旧いちい
信用金庫天王通支店、津島駅
の４つの核に拠点機能を整備
することにより、飛躍的に回
遊性が向上し、市民の皆さま
にも、そのことを実感いただ
き、本市のまちづくりの推進
に対する期待が一層高まった
と感じている。４つの核の拠
点機能の整備にスピード感を
持って取り組んでいく。

その他の質問
・防災に関する件
・下水道に関する件
・歴史まちづくりについて

津島駅周辺は市街化区域
で、いつ都市計画決定され
たのか。

建設産業部長
昭和45年11月である。
　
用途地域や建ぺい率、容
積率はどのような基準で定
められるものなのか。県も
しくは市町村、どちらの権
限の下、指定することがで
きるのか。

建設産業部長
県との協議は必要だが、
地域の実情や特性に即して
市町村が都市計画として定
めることができる。
　
津島駅周辺の次のステー
ジに向けた今後の方針につ
いては。
　
建設産業部長
正面玄関となる都市拠点
として、津島駅周辺におい
ては商業、業務、住宅のほ
か、公益施設や医療などさ
まざまな都市機能が集積し、
高い人口密度を有する当市
の正面玄関に向けて、今年
度から実行している津島駅
周辺のまちづくり構想に基
づき、施策を展開している。
　　　　　

駅の東西を含めた市街地
環境として、次のステージ
に向けた道筋については。
　
市長
市の正面玄関の実現に向
け、土地の高度利用を含め
市街地環境の整備などに取
り組んでいく。
食べる、遊ぶ、泊まるな
ど市街地内でさまざまな産
業連携が生まれてくると確
信をしている。市街地内で
高い生産性を生み出すため、
都市計画と都市経営の要素
で次のステージに向けた施
策を進める。
市民の皆さまにお約束し
た津島正面玄関、津島玄関
構想を力強く進めていく。
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市の新たなまちづくりに
向けた社会実験に関する件

津島駅周辺の開発の
今後の展開について

教育支援センターとはど
んな施設か。 

教育委員会事務局長
市内小・中学校に在籍し、
心理的、情緒的な要因によ
り登校していない、または
できない状態にある児童・
生徒およびその保護者を対
象として、適正な相談、助
言および指導を行う施設。

不登校児童生徒に対する
支援の見解は。

教育委員会事務局長
早期発見、早期対応、そ
の児童・生徒にあった方法
で解決していく。

通室の手段は。

教育委員会事務局長
徒歩や自転車、または遠
くに住んでいる児童・生徒
は家族の送迎やバス利用。

教育支援センターがある
生涯学習センターの最寄り
のバスの停留所は。

市長公室長
生涯学習センターから東
へ約 500ｍの停留所。

過去には生涯学習セン
ター正面にバス停があった

が廃止の理由は。

市長公室長
巡回バス検討委員会にお
いて運行ルート等の見直し
を検討し、令和 2 年 9 月
30日をもって廃止した。

生涯学習センターには図
書館や子育て支援センター
などさまざまな施設もある
ため、正面にバス停を設置
していただきたいが見解は。

市長公室長
より多くの方に快適に利
用していただけるよう、ふ
れあいバスの乗降者数等に
ついて分析・評価し、今回
の内容を含め、多数の要望
があれば、検討を行ってい
く。
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Q児童生徒の支援に関する件

新市民クラブ
中川喜文

Q

宇藤久子

▲えきまえVIP

服部哲也
津島自由クラブ

子育て支援について

妊娠期から出産、子育て
まで一貫した伴走型相談支
援の充実と、経済的支援と
して妊娠届出時、出生届出
時を通じて、計10万円相当
が令和４年４月以降に出産
した人を対象に支給される
が、どのような手順で進め、
懸案事項は何か。

健康福祉部長
出産・子育て応援交付金
について、国は、早期に対
象者に支援を届けることを
目指すとしており、市にお

いても早期に事業を開始で
きるよう、スケジュールの
組み立てや必要経費の洗い
出しを行い、速やかに補正
予算で対応していきたい。
なお、懸案事項は、事業
の開始日が自治体によって
異なることから、転入・転
出者の取り扱いについては
全国で統一が必要であると
考えている。

伴走型相談支援に関して、
当市は、子育て世代包括支
援センター事業がそのよう
な取り組みをしていると思
うが、詳しい内容は。

健康福祉部長
妊娠時から子育て期まで
のさまざまなニーズに対し、
切れ目のない支援を提供す

ることを目的としており、
妊娠、出産、育児に関する
相談や支援を行っている。

支援の充実を図るこの伴
走型相談支援と経済的支援
の一体的事業を早急に補正
予算に計上し、実施するこ
とを要望するが。

市長
子育てをするなら津島と
言われるよう早急に詰め、
補正予算を計上する。

その他の質問
・健康推進に関する件
・高齢者施策に関する件A

Q

A

A

Q

Q
公明党つしま
森口達也

一
般
質
問

一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 
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長屋大和

市の個人情報保護条例を
廃止し、個人情報の保護に
関する法律施行条例の制定
案が提案されているが、背
景について説明願いたい。

総務部長
官民を通じたデータ利活
用の促進、新たなリスクに
対応するため、全国的な共
通ルールとなる。

国は助言的に行うガイド
ラインで、従わないと法律
違反の可能性があるとする

のは相反するのでは。

総務部長
ガイドラインでは、「し
なければならない」や「し
てはならない」という義務
的な記述事項について、地
方公共団体が従わない場合
は、法違反と判断される可
能性があるとされている。

目的外利用、外部提供に
ついて説明願いたい。

総務部長
現行では、本人の同意が
ある場合や人の生命保護等
のため緊急かつ、やむを得
ない理由がある場合などの
例外を除き、個人情報取扱
事務の目的以外での利用や
提供を禁止している。

デジタル庁は匿名加工す
れば、個人情報を企業や団
体等に利用させてもよいと
している。市においても個
人情報の漏えいリスクが高
まるのではないか。　

総務部長
情報システムで個人情報
を利用することが多くなっ
ており、市の情報資産の安
全管理について定めた情報
セキュリティポリシーと整
合させ、実効性のある内容
にしていくことが重要と考
えている。

その他の質問
・ごみ減量化は、わかりや
すい啓発を
・学校施設の老朽化対策、
給食費無償化の継続を
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介護保険制度について

フレイルとは何か。

健康福祉部長
要介護状態に至る前段階、
身体的のみならず、精神・
心理的脆弱性の多面的な問
題を抱えやすく、自立障害
や死亡を含む健康障害を招
きやすいハイリスク状態を
意味する。

フレイル予防は、早期介
入、そして予防につなげる
ための支援が重要だが、市
の取り組みは具体的にどの

ようになっているのか。

健康福祉部長
75歳以上で医療・介護
サービスの利用がない方を
対象に、看護師、管理栄養
士の医療専門職が訪問し個
別支援を実施している。ま
た、元気な高齢者が集まる
場で、保健師、管理栄養士、
歯科衛生士、リハビリ専門
職などの医療専門職が、健
康チェック、低栄養予防、
口腔機能低下予防、筋力低
下予防に関する健康相談を
行っている。
また、健康相談から医療
や介護サービスの必要があ
ると判断した場合は、関係
機関へつないでいる。

健康寿命の延伸を図るた

めに、フレイル予防の推進
について、さらなる取り組
みが必要であるがいかがか。

健康福祉部長
高齢者が健康で自立した
生活を送るためにはフレイ
ル予防は重要で、高齢者の
保健事業と介護予防の一体
的実施を今後も継続して実
施する必要がある。フレイ
ル予防の重要性を、引き続
き市民に広く周知を図るこ
とや、健康診査の受診勧奨
に加え、他自治体の取り組
みについて積極的に情報収
集を行うなど、高齢者の健
康づくり支援に努めていく。
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市民の個人情報が守れるか

高齢者の健康増進について

介護保険制度の度重なる
改定により市民の負担が増
えている。
当市の第１期から第８期
までの介護保険料の基準額
はそれぞれいくらか。

健康福祉部長
第１期2,800円、第２期
3,200円、第３期4,540円、
第４期4,011円、第５期
5,181円、第６期5,300円、
第７期5,600円、現在の第
８期も5,600円と据え置い
ている。

保険料がどんどん上がっ
ている。市民はこれ以上の
負担には耐えられない。
令和6年の第9期の改定に
向けて話し合いが始まった
が保険料はどうなるのか。

健康福祉部長
現時点で介護保険料の増
減を判断することは非常に
難しいが、介護給付費の総
額を抑えるよう努めるとと
もに基金の活用により抑制
を進めていく。

国は、改定に向けて利用
料の２割負担の対象者の拡
大、要介護１・２の訪問介
護などの保険給付外し、ケ
アプランの有料化などを提
案している。
市民の暮らしと命を守る

のが行政の役目であり、そ
の先頭に立つのが市長であ
る。介護保険制度の改悪を
やめるよう、国に求めてい
ただきたいが。

市長
世代間の公平や負担能力
に応じた負担を求めること
により、持続可能な制度と
して進めていくことが重要
である。

その他の質問
・不登校児童生徒への支援
の充実を
・市全体で取り組むひきこも
りへの支援体制の構築を

A

Q

A

Q

A

Q

東公園に関する件

日本共産党議員団
伊藤恵子

市の都市計画マスタープ
ランにおいて、東公園はどの
ような位置づけの公園か。

建設産業部長
令和３年度末時点で、県内
には主要な運動公園は２４
カ所あるが、名古屋駅から半
径１０kmの範囲では、当市
の東公園の他、名古屋市瑞穂
区の瑞穂公園、港区の稲永公
園の３公園のみである。
このような点から、現在整
備中の都市計画道路名古屋
津島線の事業効果を最大限

に生かし、より魅力的なスポ
ーツレクリエーションが行
える運動公園として位置付
けている。

スポーツ施設も含め、東公
園全体の整備について、今後
どの部署が主導となって進
めていくのか。

教育委員会事務局長
現在は、公園所管の都市整
備課、スポーツ施設所管の社
会教育課がそれぞれ検討を
行い、都市計画課マスタープ
ラン推進室が民間企業と連
携事業の実現に向け調査を
行っている。
今後は、民間企業の意見・
提案や利用団体のヒアリン
グなどを踏まえ、具体的な事
業推進の段階で体制を決め

ていく。

スポーツの分野には、組織
体制、施設整備も含め、しっ
かり推進すべきと考えるが、
市長の見解は。

市長
スポーツの役割は健康増
進のほか、交流によりさまざ
まな形で地域づくりに大き
な貢献となり、市にとって新
たな都市産業として高い経
済的な効果がある。
　東公園にはポテンシャル
があり、民間のアイデアと投
資を呼び込み整備を考えて
いく。東公園の整備はまちづ
くりそのものである。

日本共産党議員団
太田幸江

改革クラブ
垣見啓之

ぜいじゃく
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長屋大和
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てはならない」という義務
的な記述事項について、地
方公共団体が従わない場合
は、法違反と判断される可
能性があるとされている。

目的外利用、外部提供に
ついて説明願いたい。

総務部長
現行では、本人の同意が
ある場合や人の生命保護等
のため緊急かつ、やむを得
ない理由がある場合などの
例外を除き、個人情報取扱
事務の目的以外での利用や
提供を禁止している。

デジタル庁は匿名加工す
れば、個人情報を企業や団
体等に利用させてもよいと
している。市においても個
人情報の漏えいリスクが高
まるのではないか。　

総務部長
情報システムで個人情報
を利用することが多くなっ
ており、市の情報資産の安
全管理について定めた情報
セキュリティポリシーと整
合させ、実効性のある内容
にしていくことが重要と考
えている。

その他の質問
・ごみ減量化は、わかりや
すい啓発を
・学校施設の老朽化対策、
給食費無償化の継続を

A

Q

A
Q

Q
A

A

A

A

A

Q

Q

介護保険制度について

フレイルとは何か。

健康福祉部長
要介護状態に至る前段階、
身体的のみならず、精神・
心理的脆弱性の多面的な問
題を抱えやすく、自立障害
や死亡を含む健康障害を招
きやすいハイリスク状態を
意味する。

フレイル予防は、早期介
入、そして予防につなげる
ための支援が重要だが、市
の取り組みは具体的にどの

ようになっているのか。

健康福祉部長
75歳以上で医療・介護
サービスの利用がない方を
対象に、看護師、管理栄養
士の医療専門職が訪問し個
別支援を実施している。ま
た、元気な高齢者が集まる
場で、保健師、管理栄養士、
歯科衛生士、リハビリ専門
職などの医療専門職が、健
康チェック、低栄養予防、
口腔機能低下予防、筋力低
下予防に関する健康相談を
行っている。
また、健康相談から医療
や介護サービスの必要があ
ると判断した場合は、関係
機関へつないでいる。

健康寿命の延伸を図るた

めに、フレイル予防の推進
について、さらなる取り組
みが必要であるがいかがか。

健康福祉部長
高齢者が健康で自立した
生活を送るためにはフレイ
ル予防は重要で、高齢者の
保健事業と介護予防の一体
的実施を今後も継続して実
施する必要がある。フレイ
ル予防の重要性を、引き続
き市民に広く周知を図るこ
とや、健康診査の受診勧奨
に加え、他自治体の取り組
みについて積極的に情報収
集を行うなど、高齢者の健
康づくり支援に努めていく。

A

Q

Q

A

A

Q

Q

Q

市民の個人情報が守れるか

高齢者の健康増進について

介護保険制度の度重なる
改定により市民の負担が増
えている。
当市の第１期から第８期
までの介護保険料の基準額
はそれぞれいくらか。

健康福祉部長
第１期2,800円、第２期
3,200円、第３期4,540円、
第４期4,011円、第５期
5,181円、第６期5,300円、
第７期5,600円、現在の第
８期も5,600円と据え置い
ている。

保険料がどんどん上がっ
ている。市民はこれ以上の
負担には耐えられない。
令和6年の第9期の改定に
向けて話し合いが始まった
が保険料はどうなるのか。

健康福祉部長
現時点で介護保険料の増
減を判断することは非常に
難しいが、介護給付費の総
額を抑えるよう努めるとと
もに基金の活用により抑制
を進めていく。

国は、改定に向けて利用
料の２割負担の対象者の拡
大、要介護１・２の訪問介
護などの保険給付外し、ケ
アプランの有料化などを提
案している。
市民の暮らしと命を守る

のが行政の役目であり、そ
の先頭に立つのが市長であ
る。介護保険制度の改悪を
やめるよう、国に求めてい
ただきたいが。

市長
世代間の公平や負担能力
に応じた負担を求めること
により、持続可能な制度と
して進めていくことが重要
である。

その他の質問
・不登校児童生徒への支援
の充実を
・市全体で取り組むひきこも
りへの支援体制の構築を

A

Q

A

Q

A

Q

東公園に関する件

日本共産党議員団
伊藤恵子

市の都市計画マスタープ
ランにおいて、東公園はどの
ような位置づけの公園か。

建設産業部長
令和３年度末時点で、県内
には主要な運動公園は２４
カ所あるが、名古屋駅から半
径１０kmの範囲では、当市
の東公園の他、名古屋市瑞穂
区の瑞穂公園、港区の稲永公
園の３公園のみである。
このような点から、現在整
備中の都市計画道路名古屋
津島線の事業効果を最大限

に生かし、より魅力的なスポ
ーツレクリエーションが行
える運動公園として位置付
けている。

スポーツ施設も含め、東公
園全体の整備について、今後
どの部署が主導となって進
めていくのか。

教育委員会事務局長
現在は、公園所管の都市整
備課、スポーツ施設所管の社
会教育課がそれぞれ検討を
行い、都市計画課マスタープ
ラン推進室が民間企業と連
携事業の実現に向け調査を
行っている。
今後は、民間企業の意見・
提案や利用団体のヒアリン
グなどを踏まえ、具体的な事
業推進の段階で体制を決め

ていく。

スポーツの分野には、組織
体制、施設整備も含め、しっ
かり推進すべきと考えるが、
市長の見解は。

市長
スポーツの役割は健康増
進のほか、交流によりさまざ
まな形で地域づくりに大き
な貢献となり、市にとって新
たな都市産業として高い経
済的な効果がある。
　東公園にはポテンシャル
があり、民間のアイデアと投
資を呼び込み整備を考えて
いく。東公園の整備はまちづ
くりそのものである。

日本共産党議員団
太田幸江

改革クラブ
垣見啓之

ぜいじゃく

津島市議会だよりNo.52 98



A

Q

A

Q
高齢者福祉に関する件

市の高齢社会の福祉対策、
介護施策について見解は。

市長
今後、高齢化がさらに進
むと、認知症、ひとり暮ら
し高齢者も介護や生活支援
を必要とする人も増える。
助け合いながら住み慣れた
地域で安心・安全に暮らし
ていけるようにさまざまな
施策を進めている。マニ
フェストに掲げている通り、
市民の皆さまがいつまでも

健康で暮らせる津島を実感
できるまちづくりを進めて
いきたい。

認知症になっても暮らし
続けることのできる社会、
地域で共に支え合い、共に
生きる仕組みづくり、患者
家族への対応と地域ででき
ること、行政の支援は。 

健康福祉部長 
　市では、認知症高齢者の
家族への対応として家族支
援プログラム、介護家族交
流会を実施して認知症に対
する知識の向上、および心
のケアに努めている。認知
症の方が地域で安心して暮
らせるために、認知症サ
ポーターを養成している。
その中で、より精力的に

活動をされる方にはオレン
ジサポーターとして登録い
ただき、地域で支える貴重
な財産となってもらえるよ
う、市でも定例会の開催や
地域のイベント等で積極的
に啓発活動を行い、支援の
大切さを伝えていきたい。
引き続き、地域包括支援
センター等と連携し、認知
症に対する正しい知識の普
及啓発に努めていく。

新市民クラブ
西山良夫

▲小学校で寸劇を演じる
オレンジサポーターのメンバー

９月議会の私の質問で、
静岡県の通園バスの園児が置
き去りにされ熱中症で死亡し
た事故について、意見・要望
をしたが、どのような対応を
したか。

健康福祉部長
９月議会終了から間もな
い９月29日に、市長からバ
スを運行している保育園、認
定こども園、幼稚園に対する
現地調査を行うよう指示があ
り、９月29日から10月６日

まで送迎バスを運行している
保育園、認定こども園、幼稚
園10園のバス14台の現地調
査を市職員が行った。

調査した内容はどのよう
なものか。

健康福祉部長
市職員が各施設を訪問し、
車内がラッピングなどにより
外から見えにくくなっている
バスがないことや、欠席の連
絡がないまま登園していない
園児がいた場合は保護者に連
絡をしていること、運転を担
当する職員のほかに子どもに
対応できる職員が同乗してい
ることを確認した。

国の令和４年度第２次補
正予算の中に、こどもの安

心・安全対策支援パッケージ
の推進で、送迎バスへの安全
装置の導入支援がある。市と
してはどのように対応する予
定か。

健康福祉部長
バスの安全装置改修への
支援の概要としては、装備が
義務化されるブザーなど車内
への幼児の置き去りを防止す
る装置を装備するための費用
に対し、事業者の負担を最小
化するため、市場価格を踏ま
えた定額を支援するとしてお
り、市としては、子どもの安
心・安全確保のため、国の補
助要綱などの内容を確認し速
やかに補正予算で対応してい
く。
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通園バス置き去り防止に
関する件

市の文化財の特徴と現状
は。

教育委員会事務局長
尾張津島天王祭をはじめ、
津島秋まつりの山車、石採
祭車、神楽などの民俗文化
財が各地域に伝わり、祭礼
文化が受け継がれているこ
と、また未指定の文化財も
含め歴史的・文化的遺産が
今でも息づいていることが
ある。

文化財保護について市の
役割は。

教育委員会事務局長
先人たちが残してくれた
歴史的な景観や伝統、文化
を守り、継承し、文化財の
活用を検討するとともに保
存、修理のための支援を行
うことにある。このような
取り組みを継続することに
より、市民がまちに愛着と
誇りを感じ、郷土の歴史や
文化財への関心が高まり、
文化財保存の担い手づくり
を支援することになる。

無形民俗文化財は、津島
神社周辺のみならず、古川
町、新開町、愛宕町、神島
田小学校区、神守中学校区
には、21の神楽がある。ほ

かにも文化財指定、登録は
されていないが、文化資源
がまちづくりの核となって
いるケースはあるか。

市民生活部長
文化財登録の有無に関わ
らず、地域の方たちが愛着
を持ち、後世に伝えようと
している文化資源は数多く
存在しており、これらを核
としたまちづくりに取り組
んでいる地域もある。今後
も、市と地域が協力しなが
ら、地域のさまざまな文化
資源を生かしたまちづくり
が行われるよう努める。

その他の質問
・コロナ禍のまちづくり応
援補助金に関する件
・防災減災対策に関する件

来年度、医師数を課題と
する診療科は。

市民病院事務局長
脳神経外科、眼科。

若い看護師の退職が多い
要因は。また対策は。

市民病院事務局長
コロナ第７波の影響。安
心して働き続けられる職場環
境づくりに配慮していく。

救急体制について、視察

した新小山市民病院の事例を
参考にして、改善していく意
向はあるか。

市民病院事務局長
取り入れていけるものは
取り入れていきたい。

特定健診について、来年
度は、対象を他市町村に拡充
するということでよいか。

市民病院事務局長
まずは市民の利用件数の
増加につながるような効果的
な周知方法を検討する。

診療報酬の減点防止は、
どう成果が出ているか。

市民病院事務局長
診療材料、手術材料、手

術薬剤に対する査定による減
点が、約440万円減少。

新規業務委託の効果額は。

市民病院事務局長
未収金回収業務委託は、
約60万円を回収。経費圧縮
業務委託は、約1,300万円の
削減効果となる見込み。

市長は今後、経営強化に
関して、具体的にどのように
行動するのか。

市長
病院経営改革に病院とと
もに取り組んできた。この姿
勢を崩すことなく頑張ってい
きたい。病院の経営強化の取
り組みを全力で進める。
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Q
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市民病院事業に関する件

文化のまちづくりに
関する件

浅井英昭
津島自由クラブ

新市民クラブ
伊藤久夫

公明党つしま
本田雅英
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Q

A
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高齢者福祉に関する件

市の高齢社会の福祉対策、
介護施策について見解は。

市長
今後、高齢化がさらに進
むと、認知症、ひとり暮ら
し高齢者も介護や生活支援
を必要とする人も増える。
助け合いながら住み慣れた
地域で安心・安全に暮らし
ていけるようにさまざまな
施策を進めている。マニ
フェストに掲げている通り、
市民の皆さまがいつまでも

健康で暮らせる津島を実感
できるまちづくりを進めて
いきたい。

認知症になっても暮らし
続けることのできる社会、
地域で共に支え合い、共に
生きる仕組みづくり、患者
家族への対応と地域ででき
ること、行政の支援は。 

健康福祉部長 
　市では、認知症高齢者の
家族への対応として家族支
援プログラム、介護家族交
流会を実施して認知症に対
する知識の向上、および心
のケアに努めている。認知
症の方が地域で安心して暮
らせるために、認知症サ
ポーターを養成している。
その中で、より精力的に

活動をされる方にはオレン
ジサポーターとして登録い
ただき、地域で支える貴重
な財産となってもらえるよ
う、市でも定例会の開催や
地域のイベント等で積極的
に啓発活動を行い、支援の
大切さを伝えていきたい。
引き続き、地域包括支援
センター等と連携し、認知
症に対する正しい知識の普
及啓発に努めていく。

新市民クラブ
西山良夫

▲小学校で寸劇を演じる
オレンジサポーターのメンバー

９月議会の私の質問で、
静岡県の通園バスの園児が置
き去りにされ熱中症で死亡し
た事故について、意見・要望
をしたが、どのような対応を
したか。

健康福祉部長
９月議会終了から間もな
い９月29日に、市長からバ
スを運行している保育園、認
定こども園、幼稚園に対する
現地調査を行うよう指示があ
り、９月29日から10月６日

まで送迎バスを運行している
保育園、認定こども園、幼稚
園10園のバス14台の現地調
査を市職員が行った。

調査した内容はどのよう
なものか。

健康福祉部長
市職員が各施設を訪問し、
車内がラッピングなどにより
外から見えにくくなっている
バスがないことや、欠席の連
絡がないまま登園していない
園児がいた場合は保護者に連
絡をしていること、運転を担
当する職員のほかに子どもに
対応できる職員が同乗してい
ることを確認した。

国の令和４年度第２次補
正予算の中に、こどもの安

心・安全対策支援パッケージ
の推進で、送迎バスへの安全
装置の導入支援がある。市と
してはどのように対応する予
定か。

健康福祉部長
バスの安全装置改修への
支援の概要としては、装備が
義務化されるブザーなど車内
への幼児の置き去りを防止す
る装置を装備するための費用
に対し、事業者の負担を最小
化するため、市場価格を踏ま
えた定額を支援するとしてお
り、市としては、子どもの安
心・安全確保のため、国の補
助要綱などの内容を確認し速
やかに補正予算で対応してい
く。
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Q

A

A

Q

Q

通園バス置き去り防止に
関する件

市の文化財の特徴と現状
は。

教育委員会事務局長
尾張津島天王祭をはじめ、
津島秋まつりの山車、石採
祭車、神楽などの民俗文化
財が各地域に伝わり、祭礼
文化が受け継がれているこ
と、また未指定の文化財も
含め歴史的・文化的遺産が
今でも息づいていることが
ある。

文化財保護について市の
役割は。

教育委員会事務局長
先人たちが残してくれた
歴史的な景観や伝統、文化
を守り、継承し、文化財の
活用を検討するとともに保
存、修理のための支援を行
うことにある。このような
取り組みを継続することに
より、市民がまちに愛着と
誇りを感じ、郷土の歴史や
文化財への関心が高まり、
文化財保存の担い手づくり
を支援することになる。

無形民俗文化財は、津島
神社周辺のみならず、古川
町、新開町、愛宕町、神島
田小学校区、神守中学校区
には、21の神楽がある。ほ

かにも文化財指定、登録は
されていないが、文化資源
がまちづくりの核となって
いるケースはあるか。

市民生活部長
文化財登録の有無に関わ
らず、地域の方たちが愛着
を持ち、後世に伝えようと
している文化資源は数多く
存在しており、これらを核
としたまちづくりに取り組
んでいる地域もある。今後
も、市と地域が協力しなが
ら、地域のさまざまな文化
資源を生かしたまちづくり
が行われるよう努める。

その他の質問
・コロナ禍のまちづくり応
援補助金に関する件
・防災減災対策に関する件

来年度、医師数を課題と
する診療科は。

市民病院事務局長
脳神経外科、眼科。

若い看護師の退職が多い
要因は。また対策は。

市民病院事務局長
コロナ第７波の影響。安
心して働き続けられる職場環
境づくりに配慮していく。

救急体制について、視察

した新小山市民病院の事例を
参考にして、改善していく意
向はあるか。

市民病院事務局長
取り入れていけるものは
取り入れていきたい。

特定健診について、来年
度は、対象を他市町村に拡充
するということでよいか。

市民病院事務局長
まずは市民の利用件数の
増加につながるような効果的
な周知方法を検討する。

診療報酬の減点防止は、
どう成果が出ているか。

市民病院事務局長
診療材料、手術材料、手

術薬剤に対する査定による減
点が、約440万円減少。

新規業務委託の効果額は。

市民病院事務局長
未収金回収業務委託は、
約60万円を回収。経費圧縮
業務委託は、約1,300万円の
削減効果となる見込み。

市長は今後、経営強化に
関して、具体的にどのように
行動するのか。

市長
病院経営改革に病院とと
もに取り組んできた。この姿
勢を崩すことなく頑張ってい
きたい。病院の経営強化の取
り組みを全力で進める。
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市民病院事業に関する件

文化のまちづくりに
関する件

浅井英昭
津島自由クラブ

新市民クラブ
伊藤久夫

公明党つしま
本田雅英
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議案等について、2つの委員会に分かれて 審査しました 

厚生文教委員会

議案第67号
一般会計補正予算（第9号）

議案第67号
一般会計補正予算（第9号）議案第68号

国民健康保険特別会計
補正予算（第3号）

議案第72号
市民病院事業会計
補正予算（第2号）

総務建設委員会

議案第53号
地方公務員法の一部を改正する
法律の施行に伴う関係条例の
整備に関する条例の制定

議案第55号
情報公開・個人情報保護
審査会条例の制定

■ 総務建設委員会

令和５年１月 25 日に、下記施設を訪問し、ぞれぞれの現況や業務内容、今後の課題について、
調査を行った。
 ・津島市新開処分場跡地
 ・十三沖永悪水土地改良区　越津排水機場
 ・日光川水閘門、日光川排水機場

詳しくは、令和５年第１回定例会で報告します。

■ 厚生文教委員会

令和４年 11 月 16 日から 18 日の 3 日間にわたり、和歌山県紀の川市および栃木県小山市へ行
政視察を行った。
紀の川市の調査事項は、認知症関連事業についてである。認知症対策の充実を掲げており、3 つ

の事業をセットで、居宅介護事業所等や包括支援センターと連携を図り、積極的に進めている。
1つ目に、徘徊のおそれがある認知症高齢者について、事前に情報を登録し、行方不明になったと
きは協力機関と連携し、早期発見につなげる「ほっと安心ネットワーク事業」。 2つ目に、徘徊高
齢者を在宅で介護する家族へGPS端末を貸与し、行方不明時に現在位置を探索するサービスの「徘
徊高齢者位置探索サービス事業」。３つ目に、認知症に起因する事故に対して賠償金を保険で補償
する「認知症高齢者等個人賠償責任保険事業」を推進している。
小山市では、新小山市民病院を訪問し、救急医療、地域の医療ネットワーク形成、職員の意識改革・

意識向上、市と病院の連携、予防医療の充実について調査を行った。
一次救急と二次救急の機能分化の推進および平

日の日中における救急外来バックアップ体制、近
郊地域医療連携協議会の定期開催、経営改革推進
会議の毎週開催やコーチング活動による職員の意
識改革、市議会特別委員会や市民懇話会による市
議会との十分なコミュニケーション、人間ドック検
査の精度や受診者サービス向上および検査技師やオ
プション検査の充実などの取り組みを行っている。

総合保健福祉センター費、
光熱水費、約 668 万円の増
額の理由は。

電気料金については、電力
供給会社の変更に伴い、基本
料金単価が変更となった。ま
た、今後の燃料費調整単価お
よび電力料単価の上昇を見
込んで積算し、約 642 万円
増額した。
水道使用料については、防
火水槽の破損および空調設
備の機械の不具合により、約
26万円増額した。今後は、耐
用年数等を把握し、修繕を計
画的に実施するなど、予防の
ための点検をしっかり行っ
ていく。

国民健康保険事業基金積
立金として、1億円計上され
た後の、繰越金残額と基金積
立額は。

繰越金の残額は約 3,200
万円、基金総額は約 2 億
8,200 万円である。

光熱水費、約 5,206 万円
の増額の理由と、令和 5年 4
月以降の見通しは。

世界的なエネルギー需要
の拡大に加え、令和 4 年 2
月のウクライナ侵攻により、
燃料単価が高騰した。
5 年度からは、1kw あた
りの電力量料金価格の 3 割
程度の値上げや法人向け割
引が廃止となる見通しであ
る。

議案の概要　地方公務員法
の一部改正に伴い、制定する
もの。

役職定年制で課長級以上
が補佐級になると、若手の昇
格に支障をきたすのではな
いか説明願いたい。

役職定年制による補佐級
職員と、将来、幹部職員にな
る補佐級職員の職務内容は
区分けを考えている。役職定
年制による補佐級職員には、
後任への指導、育成に携わっ
てもらうことを考えている。

議案の概要　個人情報の保
護に関する法律の一部改正
に伴い、制定するもの。

条例名が同じなのに条例
改正ではなく、なぜ旧条例を
廃止し、新たな条例を制定す
るのか。特に大きく変わるポ
イントは何か説明願いたい。

これまでの審査会は、地方
自治法に基づく附属機関と
しての位置づけだったが、今
回は、行政不服審査法に基づ
いて設置される審査会であ
る。根拠法が異なるため、一
旦廃止・制定する。なお基本
的な役割は大きく変わらな
い。

財産管理費、光熱水費、約
1,189 万円の増額について、
電気料金はどれほどの値上
げになっているのか説明願
いたい。

本庁舎で約 2 倍になって
いる。
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市政に反映するため、他の自治体等を訪問して、調査・研究を行っています。

視察行政調査 報
告

はいかい

はいかい

はい

かい

すいこうもん

津島市議会だよりNo.52 1312



委
員
会
レ
ポ
ー
ト

議案等について、2つの委員会に分かれて 審査しました 

厚生文教委員会

議案第67号
一般会計補正予算（第9号）

議案第67号
一般会計補正予算（第9号）議案第68号

国民健康保険特別会計
補正予算（第3号）

議案第72号
市民病院事業会計
補正予算（第2号）

総務建設委員会

議案第53号
地方公務員法の一部を改正する
法律の施行に伴う関係条例の
整備に関する条例の制定

議案第55号
情報公開・個人情報保護
審査会条例の制定

■ 総務建設委員会

令和５年１月 25 日に、下記施設を訪問し、ぞれぞれの現況や業務内容、今後の課題について、
調査を行った。
 ・津島市新開処分場跡地
 ・十三沖永悪水土地改良区　越津排水機場
 ・日光川水閘門、日光川排水機場

詳しくは、令和５年第１回定例会で報告します。

■ 厚生文教委員会

令和４年 11 月 16 日から 18 日の 3 日間にわたり、和歌山県紀の川市および栃木県小山市へ行
政視察を行った。
紀の川市の調査事項は、認知症関連事業についてである。認知症対策の充実を掲げており、3 つ

の事業をセットで、居宅介護事業所等や包括支援センターと連携を図り、積極的に進めている。
1つ目に、徘徊のおそれがある認知症高齢者について、事前に情報を登録し、行方不明になったと
きは協力機関と連携し、早期発見につなげる「ほっと安心ネットワーク事業」。 2つ目に、徘徊高
齢者を在宅で介護する家族へGPS端末を貸与し、行方不明時に現在位置を探索するサービスの「徘
徊高齢者位置探索サービス事業」。３つ目に、認知症に起因する事故に対して賠償金を保険で補償
する「認知症高齢者等個人賠償責任保険事業」を推進している。
小山市では、新小山市民病院を訪問し、救急医療、地域の医療ネットワーク形成、職員の意識改革・

意識向上、市と病院の連携、予防医療の充実について調査を行った。
一次救急と二次救急の機能分化の推進および平

日の日中における救急外来バックアップ体制、近
郊地域医療連携協議会の定期開催、経営改革推進
会議の毎週開催やコーチング活動による職員の意
識改革、市議会特別委員会や市民懇話会による市
議会との十分なコミュニケーション、人間ドック検
査の精度や受診者サービス向上および検査技師やオ
プション検査の充実などの取り組みを行っている。

総合保健福祉センター費、
光熱水費、約 668 万円の増
額の理由は。

電気料金については、電力
供給会社の変更に伴い、基本
料金単価が変更となった。ま
た、今後の燃料費調整単価お
よび電力料単価の上昇を見
込んで積算し、約 642 万円
増額した。
水道使用料については、防
火水槽の破損および空調設
備の機械の不具合により、約
26万円増額した。今後は、耐
用年数等を把握し、修繕を計
画的に実施するなど、予防の
ための点検をしっかり行っ
ていく。

国民健康保険事業基金積
立金として、1億円計上され
た後の、繰越金残額と基金積
立額は。

繰越金の残額は約 3,200
万円、基金総額は約 2 億
8,200 万円である。

光熱水費、約 5,206 万円
の増額の理由と、令和 5年 4
月以降の見通しは。

世界的なエネルギー需要
の拡大に加え、令和 4 年 2
月のウクライナ侵攻により、
燃料単価が高騰した。
5 年度からは、1kw あた
りの電力量料金価格の 3 割
程度の値上げや法人向け割
引が廃止となる見通しであ
る。

議案の概要　地方公務員法
の一部改正に伴い、制定する
もの。

役職定年制で課長級以上
が補佐級になると、若手の昇
格に支障をきたすのではな
いか説明願いたい。

役職定年制による補佐級
職員と、将来、幹部職員にな
る補佐級職員の職務内容は
区分けを考えている。役職定
年制による補佐級職員には、
後任への指導、育成に携わっ
てもらうことを考えている。

議案の概要　個人情報の保
護に関する法律の一部改正
に伴い、制定するもの。

条例名が同じなのに条例
改正ではなく、なぜ旧条例を
廃止し、新たな条例を制定す
るのか。特に大きく変わるポ
イントは何か説明願いたい。

これまでの審査会は、地方
自治法に基づく附属機関と
しての位置づけだったが、今
回は、行政不服審査法に基づ
いて設置される審査会であ
る。根拠法が異なるため、一
旦廃止・制定する。なお基本
的な役割は大きく変わらな
い。

財産管理費、光熱水費、約
1,189 万円の増額について、
電気料金はどれほどの値上
げになっているのか説明願
いたい。

本庁舎で約 2 倍になって
いる。

A

Q

A

Q

Q

A

Q

A

Q

A

Q

A

市政に反映するため、他の自治体等を訪問して、調査・研究を行っています。

視察行政調査 報
告

はいかい

はいかい

はい

かい

すいこうもん
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議会だよりは、5月・8月・11月・2月に発行しています。
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委員長：浅井英昭　　副委員長：中川喜文　　　　　　　
伊藤恵子　伊藤久夫　宇藤久子　加藤則之　森口達也　

議会だよりをご覧いただきありがとうございます。
議会だより編集委員会では、市民の皆さまに議会での質疑応答や議決結果な
ど、分かりやすい紙面作成をおこなってまいります。ご意見·ご要望などがご
ざいましたら、ぜひともお聞かせください。
これからも市民の皆さまが住んでよかったと感じていただけるようなまちづく
り、そして市民生活の向上を目指して尽力してまいりますので、今後ともどう
ぞよろしくお願いいたします。

 

★印は、クローバーテレビの生中継および午後７時からの再放送を予定しています。（121チャンネル）
・会議は午前9時から開催します。　
・日程は変更になる場合があります。
・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。☎55－9858

令和４年第２回
臨時会 議決結果

インターネットで
議会が見られます

土金木水火月日

令和5年 第1回定例会 開催予定

令和4年11月15日に、令和4年第2
回臨時会が開催され、「令和4年度
津島市一般会計補正
予算（第8号）」を
賛成者全員で可決し
ました。

市議会のホームページでは、本会議の録画映
像を見たり、会議録を読んだりすることがで
きます。また、過去の議会だ
よりを読むこともできます。
スマートフォン·タブレットで
もご覧いただけます。
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